

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

BANCARROTA DE LA CIVILIZACIÓN MODERNA

Ante la evidencia del desastre de la moderna civilización hasta los ciegos ven claro, y *El Liberal* de Madrid, para que otro no pierda, ha pintado de la manera que verá el que leyere, el cuadro que ofrece al dar las boqueadas,

el siglo del vapor y del buen tono el venturoso siglo diez y nueve, ó por mejor decir, décimo.

«Casi toda la prensa de Europa clama y protesta invocando las palabras *vanas de derecho y justicia.*

Esas palabras, que removieron el mundo cuando alboreaba el siglo XIX, hoy, en las postrimerías de una censura luminosa, no significan nada.

Hablan los periódicos, unos por convicción y otros por halagar el sentimiento de las muchedumbres, en todas partes vejadas y oprimidas; pero los gobiernos callan y dejan el camino franco á las reivindicaciones de la fuerza.

Seamos justos y reconozcamos la verdad, en vez de tomar participación automática en el coro de denuestos é improperios que contra Inglaterra se dirigen.

Lo que hoy hace la Gran Bretaña lo harían los demás Estados si pudieran. Lo harán en cuanto dispongan de los medios necesarios y se les ofrezca una ocasión oportuna.

Alemania nos da la prueba. No nos referimos al emperador Guillermo, que en la época del raid de Jameson felicitó calurosamente á Krüger, y que pocos días há felicitó con igual cordialidad á su abuela la reina Victoria.

Es propio de los soberanos, de los caudillos y de los políticos modernos *carcer de escúpulos y posponer á sus miras ambiciosas cualquier otra consideración de las que obligan, dirigen ó por lo menos impresionan al resto de los mortales.*

No lo es, ó mejor dicho, no lo era, de los sociólogos, de los filósofos y de los pensadores que antes tributaban constante homenaje á la equidad, á la ética y á la razón para.

Pues bien; uno de esos pensadores acaba de exponer en Alemania una teoría que en nada discrepa de las sustentadas y aplicadas por Bismark, por Chamberlain y por Cecil Rhodes.

Se trata de Hartmann, del gran Hartmann, autor de *La Religión de lo porvenir* y de *La Filosofía de lo inconsciente.*

Teníasele desde 1870 por el sácor y mejorador de Schopenhauer.

Representante del pesimismo evolucionista, se le admiraba por el propósito de sustituir el ginecismo desconsolador é infecundo con la viva acción del progresivo.

Como ejemplo del varón recto, lo elogiaban innumerables comentaristas en el espíritu de sus obras y en el ejemplo de su vida privada.

A pesar de ello, Hartmann no ha vacilado en predicar desde las columnas de la revista *Gegenwart* la conveniencia de que el imperio alemán aplique á la conquista de Holanda el mismo método ejecutivo que á la del Orange y del Transvaal está aplicando Inglaterra.

Según él, Holanda debe someterse *motu proprio* á Alemania.

Los puertos holandeses son hoy ara el comercio y la marina im-

periales una necesidad imprescindible, y las ricas colonias de aquel modesto Estado hállanse indicadas por la política y por la lógica para facilitar la expansión ultramarina del imperio.

Si los holandeses se avienen de buen grado á la pérdida de su soberanía, tanto mejor para todos; si se resisten, la fuerza se encargará, lo más pronto posible, de meterlos en cintura.

Bastará á tal objeto que Alemania eleve hacia la desembocadura del Rin una barrera infranqueable: Por ese sencillo modo se matará el comercio neerlandés, y el hambre convencerá en breve plazo á los más díscolos.

¿Cómo extrañarse de los que practican los explotadores, los ambiciosos y los gobernantes al uso, cuando así teorizan y sentencian los filósofos?

Cuyas preciosas confesiones comenta así *El Siglo Futuro*:

¡Tómate, pesimismo evolucionista! ¡Tómate, filosofía de lo inconsciente! ¡Tómate, religión de lo porvenir, é inclina la cabeza ante el imperio de la fuerza brutal!

En esto se reducen y á esto vienen á parar las glorias y venturas del progreso y la civilización condenados en el *Syllabus*.

Y no podía ocurrir otra cosa; porque la lógica no tiene entrañas.

El protestantismo desgarró el seno de la única Iglesia verdadera, y quería engañar á las gentes asegurando respetar la autoridad de las escrituras. Pero el libre examen resultó carga pesada para los poltucos de la Reforma, y á la verdad buscada en los libros santos por cada quique, siguió la verdad sin necesidad de Escrituras y surgió el racionalismo. La razón, sin guía y sin freno, dió de bruces en el positivismo, y las palabras derecho y justicia resaltaron, como asegura *El Liberal*, palabras vanas, y el mundo, ni asombrado ni indignado, vió resucitar el culto al oro y á la fuerza, ó lo que es lo mismo, retrocede hacia la barbarie á marchas forzadas.

El remedio consiste en volver con alma, vida y corazón, á la verdadera civilización, que tiene por base la verdad, y por fin la justicia; pero ¿qué liberal sería capaz de confesarlo y entonar el *mea culpa*? Dejaría de serlo en el mismo momento, cosa difícil, pero posible por misericordia de Dios tratándose de personas, é imposible de todo punto tratándose de periódicos. Y como aunque se hunda el mundo y se lo lleve *pateta*, los amigos de las libertades modernas tienen que vivir aunque sea con ignominia, *El Liberal* ha discurrido el siguiente remedio:

«Las potencias débiles, las que tienen vecinos molestos ó codiciosos, deben aprender, en la triste campaña del Transvaal, á evitar rozamientos y disputas que puedan ser objeto de litigio.»

Que es el grave remedio para no regañar con nadie.

Si Alemania necesita de Holanda, que se entregue á ella y tal día hizo un año. Si Inglaterra ambiciona las Canarias, que se le den, y nada de rozamientos.

Y si pregunta alguno por el derecho, la justicia, la dignidad y el amor patrio, que contesten con *El Liberal*, que son palabras vanas que ya no significan nada. Y mientras tanto ¡paupa el liberalismo é himno de Riego á todo trapo!

COSAS SERIAS

Á LOS REGIONALISTAS

Huid resueltamente de hombres que ponen la luz por las tinieblas y las tinieblas por la luz. *¿Qué verdadero provecho os podrá venir de juntaros con hombres que piensan que no debe hacerse ningún caso de Dios, ningún caso de las más altas potestades y procuran moverles guerra con emboscadas y en seratos conventiculosos?*

Seguramente tales hombres son semejantes á aquellos á quienes el Evangelista San Juan en su segunda carta manda que ni se les reciba en casa, ni se les salude, y á quien nuestros mayores no vacilaron en apellidar *hijos primogénitos del Diablo*.

León XIII.

EDUCACIÓN CRISTIANA

EN LA NIÑEZ

De nuestra cosecha somos siempre inclinados á imitar lo malo, y no pudiendo alcanzar las virtudes de los otros, con facilidad imitamos sus vicios.

La experiencia nos enseña que lo que aprendemos en la niñez, y se mama con la leche, difícilmente se olvida y saca de la mente, como es difícil que la lana pierda el color y tinte que le dieron al principio, y le devuevan su propia blancura, por más que la laven, y que la olla pierda el olor y sabor de lo primero que echaron en ella.

San Jerónimo.

EL PUEBLO SOBERANO

Armada la multitud con la creencia de su propia soberanía, se precipitará fácilmente á promover turbulencias y sediciones; y, quitados los frenos del deber y de la conciencia, solo quedará la fuerza, que nunca es bastante á contener, por sí sola, los apetitos de las muchedumbres. De lo cual es suficiente testimonio la casi diaria lucha contra los *socialistas* y otras turbas de sediciosos, que tan porfiadamente maquinan por conmover hasta en sus cimientos las naciones.

(León XIII, Encicl. *Libertas*.)

NAPOLÉON

(IMITACIÓN DE UN SONETO ANTIGUO)

«Yo el poder de los reyes aniquilo; Bonaparte exclamaba; «me admiraron con asombro los pueblos y temblaron, y al áureo solio me elevé tranquilo.

De sus augustos reyes el asilo profanar los egipcios me miraron, y vencidos, huyendo, ensangrentaron las turbias olas del revuelto Nilo.

Yo al regio carro encadené la suerte, y fué mi nombre de victoria emblema: ¿Quién grande fué cual yo? ¿quién fué más fuerte?

¿Quién hay que humilde mi poder no tema? —Yo, le dijo, tocándole la Muerte, y arrojó sobre el polvo su diadema.

(José Rosas.)

BLANCO Y PUERCO

Con este título ha publicado *La Lectura Popular* un misericordioso suelto, de donde copiamos las siguientes líneas:

«En sus últimos números encontramos, entre otras, las siguientes garrapatas:

Un grabado, donde aparece una figura en desandez tan escandaloso, que á su lado resultan decentísimas otras más ó menos en cueros, de las que *Blanco y Negro* acostumbra, por desgracia, á publicar.

Con motivo de la crítica de una obra, pone en otro grabado á una religiosa con un gran sable á

la cintura, la llama sablista y hace frases volterrianas respecto á determinados institutos.

Ahora, publica con frecuencia las *galiparros* de Eusebio Blasco, el autor de *Los Curas en camisa* y de otras porquerías por el estilo, de modo que á *Blanco y Negro* pronto no lo conocerá ni la madre que lo parió, y de blanco le va quedando poco; en cambio aumenta en negrura mezclada con tonos verdes como la albahaca.

Y aún habrá gentes que sigan leyendo *Blanco y Negro* y se llamarán católicos.»

Mírense en este espejo, trazado con habilidosa pluma por *La Lectura Popular*, las personas que están suscriptas á la revista *Blanco y Negro*, las administraciones que admiten suscripciones y los periódicos que amenudo la ensalzan y recomiendan.

LA MARCHA REAL

En el Congreso ha promovido un debate el Sr. Muro sobre los últimos sucesos de Barcelona, interviniendo en el mismo los señores Dato y Romero Robledo.

El tema principal de discusión era: si la Marcha Real es ó no es himno nacional, y si el silbarla constituye ó no constituye delito.

El Sr. Dato sostuvo que la Marcha Real es himno nacional, y que, por consiguiente, no se puede silbar sin incurrir en delito.

Los Sres. Muro y Romero y Robledo sostuvieron todo lo contrario, es á saber, que no hay tal himno nacional, y que se puede silbar ó aplaudir según el gusto de cada cual; lo que el Sr. Romero Robledo considera mal hecho, es que se silbe delante de extranjeros.

El díaingo es muy curioso. Pero el Sr. García Alix, que presidía esta parte de la sesión, metió su cuarto á espadas y declaró que la Marcha Real no se puede silbar de ningún modo, por... ser real y marcha.

Boca abajo todo el mundo.

×

Se nos olvidaba relatar un incidente originalísimo suscitado esta tarde por el Sr. Romero Robledo en el debate sobre los sucesos de Barcelona.

Es el caso que el Sr. Romero Robledo há recibido un periódico catalán, en el que aparece un grabado que le representa decapitado, y un artículo en el que se dice de él que es un burro de nacimiento, y más urros también algunos señores diputadas, á todos los cuales —dice el referido periódico—hay que regalar buenas raciones de paja, cebada y algarroba.

El Sr. Romero Robledo leyó estas lindes y terminó pidiendo que se levante la suspensión de garantías en Barcelona, puesto que no sirven ni siquiera para impedir que le llamen á él burro.

LA FUMAGINA

La fumagina es una de las enfermedades más serias y que con más frecuencia ataca á los olivos.

De algunos años á esta parte ha causado con el gusano del olivo verdaderos estragos en los olivares, particularmente en Cataluña, en Francia y en Italia, pudiendo atri-

buirse á esta enfermedad la escasez de las cosechas de olivas.

La fumagina no sólo ataca al olivo, sino que también á la vid.

El conocido profesor de Agricultura del departamento de Vaucluse (Francia) M. Ed. Zacharewicz, ha tenido ocasión de estadiar en los viñedos del referido departamento los perjuicios causados por la fumagina.

Esta se presenta sobre todos los órganos de la vid en forma de un polvo negro muy abundante que cubre todas las superficies.

Dicho polvo es debido á un hongo que impide el desarrollo de la cepa y la venta de las uvas que ésta produce y salen todas manchadas.

El origen de la enfermedad débese á la presencia de una ó varias especies de cochinillas que depositan sobre las cepas deyecciones simposas, sobre las cuales germinan los esporos del hongo.

Para destruirla, hábise aconsejado, algunos años há, embadarnar las cepas con sulfato de hierro, ó sea la misma fórmula que para combatir la antracnosis.

No habiendo dicho tratamiento dado los resultados que del mismo se esperaban, ha sido sustituido por la siguiente fórmula:

Jabón negro, 500 gramos; petróleo, 4 litros; agua, 4 litros.

La emulsión de esta fórmula obtiénese del modo siguiente:

Se hace disolver el jabón en agua hirviendo; luego se añade el petróleo al líquido aún caliente, removiéndolo fuertemente.

Antes de emplearla se añaden á la crema obtenida diez veces su volumen de agua fría.

IMPORTANTE CIRCULAR

Para la ejecución del Real decreto de 4 Enero último se ha dictado por la Dirección general de Contribuciones una importante circular, de la cual extractamos los puntos que más directamente puedan interesar á nuestros lectores.

Los recibos para la recaudación de contribuciones, correspondientes al tercero y cuarto trimestre del año económico de 1899 á 1900, serán valederos hasta el 30 de Junio de 1900.

Las patentes de la contribución industrial y del impuesto sobre el transporte, expedidas durante los meses de Julio á Diciembre últimos valederas hasta fin de Julio próximo.

Las que se expidan desde 1.º de Enero á 30 de Junio de este año, se cobrarán por su total importe y surtirán sus efectos durante todo el año.

Y las que se expidan en el segundo semestre de 1900, se realizarán por la mitad de su importe y solo serán valederas durante dicho periodo.

Las nuevas cédulas personales se pondrán al cobro el 1.º de Septiembre de este año.

Los padrones de edificios y solares aprobados para 1899 1900, quedan prorrogados para 1900, y continuarán en vigor durante los años de 1901 y 1902, con las modificaciones á que den lugar los apéndices anuales; oportunamente se darán las instrucciones necesarias sobre la forma en que las Comisiones de evaluación y Ayuntamientos han de evacuar este servicio.

Para el mejor cumplimiento de lo relativo á la adaptación al año natural de los demás plazos señalados por los diversos reglamentos de las contribuciones, impuestos y otros servicios del Estado, aquellos que se fijan en las actuales instrucciones para el mes de Julio deberán entenderse para el de Enero; cuando diga Agosto, el mes de Febrero, y así sucesivamente, guardando siempre la equivalencia correspondiente entre los meses del antiguo y nuevo año.

LA ESCUADRA ARGENTINA

Consta ésta de los buques siguientes: Buques de combate: cruceros acorazados (construidos de 1896 á 1898), «General San Martín», «Puyredon Belgrano» y «Garibaldi» con un desplazamiento total de 28.000 toneladas y dotados de 166 cañones. Acorazados (de 1874 á 1891): «Almirante Brown», «Libertad», «Independencia», «El Plata» y «Los Andes»; 11.870 toneladas y 87 cañones. Cruceros protegidos (1885 á 1895): «Buenos Aires», «9 Julio», «25 de Mayo» y «Patria» (crucero torpedero); con 12.540 toneladas y 118 cañones. Fragata crucero escuela: «Presidente Sarmiento», con 3859 y 19. Torpedero de división: «Espera», 529 y 7. Buques auxiliares: cañoneros «Paraná», «Uruguay», «Constitución» y «República»; cuatro vapores avisos; grúa flotante «Pilecomayo». Torpederos de alta mar: «Muratore», y «Comodoro Pix»; contratorpederos «Santa Fe», «Entre Ríos», «Corrientes» y «Misiones»; corbetas «Argentina»; diez torpederos de primera, diez ídem de segunda; nueve transportes y otros buques de menor importancia. El total de cañones de la escuadra es de 515; sus tripulantes 6.448 marinos y soldados, y su desplazamiento total 95.466 toneladas. El personal se compone de un contralmirante, tres comandos, 10 capitanes de navío, 62 ídem de fragata, 43 tenientes de navío, 77 ídem de fragata, 53 aspirantes y 53 guardias marinas; total, 322. Existen para instrucción del personal de la Armada la Escuela naval, Escuela de aprendices artilleros, de torpedistas, electricistas, defensas fija, aprendices mecánicos y maestranza. Hay también un depósito del Cuerpo de marinería, dos Escuelas de grumetes, Escuela de timoneros y señaleros y otra de maestros de armas. Además, en Inglaterra se halla instalada la Escuela de maquinistas.

NOTICIAS GENERALES

Antes de zarpar de este puerto el crucero de guerra *Presidente Sarmiento*, dirigido al decano de los periódicos de esta capital la siguiente carta: «Puerto de Barcelona, Marzo 27 de 1900.—Señor Director del *Diario de Barcelona*.—Distinguido señor: Al dejar hoy este puerto saludo atentamente á usted como Director del diario decano de esta capital, rogándole se sirva transmitir la expresión de nuestro agradecimiento á toda la prensa local y al noble y laborioso pueblo catalán, por las atenciones que hemos recibido durante nuestra gratísima permanencia en esa hermosa y progresiva ciudad. De usted atento y s. s., *Onofre Betbeder*.» Refiriéndose al hallazgo de monedas en la playa de la Barceloneta agrega un colega lo siguiente: «Todavía hay quien pesca duros: ayer veíase en el lugar indicado á dos sujetos que tripulaban dos barquillas y que, valiéndose de diferentes útiles, lograron pescar de aquellas monedas. Igual suerte cupo á varias otras personas, entre las cuales las había de todo sexo y edad, que sin reparo alguno se echaban al agua armadas de rastros y otros instrumentos en busca de aquellas.» Hubo quien se tiró al agua con taparrabos, si bien fué preciso auxiliar á un individuo á quien el frío había casi privado de hacer ningún movimiento. Hemos tenido ocasión de ver algunas de las monedas halladas de un modo tan misterioso; en todas hay grabado el busto de Alfonso XII, siendo tan nuevas que parecen intactas; lo que hace aumentar más la curiosidad pública, pues esto prueba que no puede ser mucho el tiempo que hayan podido permanecer en el agua.» El comandante de la fragata argentina *Presidente Sarmiento* ha regalado al Fomento del Trabajo Nacional una obra en tres tomos en folio, comprendiendo una descripción completa de

aquel Estado bajo todos aspectos. El primer tomo se refiere al territorio, el segundo á la población y el tercero comprende gran cantidad de datos estadísticos. El 24 de Mayo se inaugurará en Bahía el primer Congreso católico del Brasil, y, como fruto temprano de dicho Congreso, el 30 saldrá para Roma una numerosa peregrinación, que desembarcará en Civita-Vecchia.

Los estudiantes de Manila han promovido grandes alborotos por negarse á saludar la bandera yanqui. Los americanos pretendieron obligarles, cuando entraban en catedral, á hacer el saludo á la bandera, pero los estudiantes no quisieron acceder á los deseos de aquellos. Diéron gritos contra los yanquis, apedreando á dos oficiales que por allí pasaban y que huyeron ante la acometida de los escolares. Las autoridades americanas redoblaron la vigilancia y la policía dispersó los grupos.

BIBLIOGRAFÍA

HISTORIA UNIVERSAL DE LA IGLESIA CATÓLICA por R. F. Rohrbache. primera edición española, con notas, disertaciones y adiciones originales, publicada bajo la dirección y censura del M. I. Sr. D. Manuel González Peña, dignidad de Chantre de la S. I. M. de Burgos.

Interesantisimo, como la obra misma y como la misma edición que anunciamos, es el cuaderno 13 de la *Historia* que escribió el eximio Rohrbacher. Contiene las páginas 161 á 240 del tomo II, y la conclusión del libro XIII, con el relato de la caída de Salomón, á quien anuncia Dios el castigo en que ha incurrido; del aviso que recibió Jeroboán acerca de los designios de Dios tocante á él, que evita las maquinaciones de Salomón; de la rebelión de los idumeos y los sirios de Soba, con que se llega á la muerte de Salomón y se trata de la duración de su reinado y de si alcanzó la salvación eterna, y se analizan el libro del *Eclesiastés* y el de la *Sabiduría*. Sirve como de epílogo al libro XIII una confrontación de la idolatría con las verdades de que es abuso la misma idolatría, explicándose sus dos causas principales, los caracteres de las obras del demonio y las obras de Dios, como el conocimiento y la adoración de Dios verdadero se conservaron entre los idólatras, los cuatro grados que hay en el conocimiento de Dios, la existencia de los verdaderos adoradores de Dios entre las naciones y la idolatría espiritual.

El libro XIV ocupa las páginas 181 á 240, y lleva por epígrafe *División de Israel. Elías, Elisé, Josafat y Atalía*. He aquí los principales artículos de sumario: Petición del pueblo á Roboán á injuriosa negativa de éste. Separación de las diez tribus. A la división política sigue la división religiosa; pero Jerusalén continúa siendo centro del verdadero culto, Caída de Roboán. Invasión de Sesac. Abián sucede á Roboán. Profecía de Abías. Caída de Abián. Muerte de Abián y Jeroboán. Nedab, rey de Israel. Asá. Profecía de Azarías. Asá y el rey de Siria. Los profetas Hanani y Jehú, Baza y Ela. Crímenes de Amri y Acab. Cumplimiento de la maldición de Josué contra Jericó. El profeta Elías. El rey Josafat casa un hijo suyo con Atalía. Acab vence y perdona la vida al rey de Siria. La viña de Nabot. Miqueas, Josafat y Acab. Creación del Sanhedrín: Crímenes de Ocozías, que consulta con Beelzebú. Elías es arrojado. Elogio del mismo. Elisé. Venganza divina contra los hijos de Betel. Jerán. De la música en sus relaciones con la inspiración divina. Carta del profeta Elías. Prodigios de Elisé. El dios Remón. Idolatría política. Embuste de Giezi. Predicciones de Elisé. Cerco de Ramot. Matanza de Jerán. Jezabel, los hijos de Acab y su linaje, de sus partidarios, de Ocozías y de los sacerdotes y adoradores de Baal. Jehú, Joas. Muerte de Atalía. Cláudia Joas. Crímenes de Joecaz. Disolución del reino de Israel. Penitencia y perdón de Joecaz. Observación acerca de la época en que se escribieron los libros de los Reyes. Muerto y elogio de Elisé. Amasías, Jeroboán II, Ozías.

No nos cansaremos de recomendar á nuestros lectores la adquisición de esta obra, por todos conceptos importantísima, en esta primera edición española, en que se ha completado la original con notas eruditas que la han rejuvenecido enteramente y la hacen incontestablemente superior á todas las que, en cualquier idioma, se han publicado hasta aquí.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 5'46.
Ponese, á las 6'23.

MAÑANA

(90) 1 (277)

DOMINGO

SANTA MARÍA EGIPCIACA, PENITENTE

A los 12 años de su edad se entregó á una vida tan disoluta que llegó á ser el escándalo de Alejandría. Permaneció en tan detestable comercio hasta los 29 años; porque habiendo pasado á Jerusalén para asistir á la fiesta de la Exaltación de la cruz, priva la de una fuerza superior, de acercarse á los umbrales del templo, se retiró á la otra parte del Jordán donde hizo una ascumbrosa penitencia, hasta que satisfecha la divina Justicia, la galardónó con la gloria celestial, de que fué posesionada su alma en este día del año 421.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

La peregrinacion internacional á Paray-le Monial

¡Oh Jesús mió por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que los católicos de todos los países del mundo acudan este año en numerosas peregrinaciones á Paray-le-Monial.

RESOLUCION APOSTOLICA

Tomar parte en la peregrinacion universal según nuestros medios.

OFICIO DIVINO.—Día 1.—Domingo de Pasión. De la Dominica, *Morado. Semidoble*. Vísperas de San Francisco de Paula, com. de la Dominica, *Blanco*.

Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

CUARENTA-HORAS

En San Francisco, continuarán las Cuarenta Horas, dedicadas á Nuestra Señora de las Angustias: exposición á las seis y media, acto continuo las adoraciones al Santísimo; á las siete y media misa de comunión general para los terciarios y demás fieles devotos. A las nueve y media se cantarán las tres horas menores y la misa mayor. Por la tarde á las tres y media se rezará la corona de la Virgen, sermón cuaresmal y conclusión del septenario. A las siete de la noche meditación cantándose en los intervalos el *Stabat Mater* de Rossini, estación y oración.

CULTOS

En el Socorro, á las siete y media misa de comunión general para los socios de la Guardia de honor del Sagrado Corazón de Jesús con plática por el P. Director. Por la tarde á las siete rosario, sermón cuaresmal por el padre Cándido Lopez y el ejercicio de la Guardia de honor con exposición del Santísimo.

En la Concepción, á las siete y media misa de comunión general para las Hijas de María con plática; á las seis de la tarde exposición, rosario, plática, visita á la Virgen y bendición solemne de S. D. M. terminándose con ella los santos ejercicios.

En Montesión, á las siete y media de la mañana continuación del septenario de la Virgen de los Dolores. Al anocheecer se dará principio á los ejercicios espirituales para solo hombres; después del rosario habrá conferencia preliminar por uno de los Padres de la Compañía.

En las Capuchinas, á las tres y media de la tarde habrá el ejercicio de las siete palabras, con música y sermón por el P. Antonio Lopez, filipense.

En Santa Catalina de Sena, al anocheecer, después de rezada una parte del Rosario, continuará el septenario en honor de San Vicente Ferrer, con meditación y canto.

En la Merced, al anocheecer, el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con exposición.

SERMONES CUARESMALES

En la Catedral, se expondrá á la pública veneración la reliquia de la Leche de la Virgen. En el oficio divino predicará el P. José Auba, filipense.

En Santa Eulalia, por la mañana don Gregorio Linaas, vicario de la Sociedad, y por la tarde D. Andrés Más, catedrático del Seminario.

En Santa Cruz, por la mañana el Padre Gabriel Miralles, y por la tarde el P. Antonio Tomás, ambos de los Sagrados Corazones.

En San Jaime, por la mañana D. Pedro Martí, profesor del Instituto Balear, y por la tarde el P. Francisco Salvá, filipense.

En San Miguel, por la mañana D. Antonio Alemany, catedrático del Seminario, y por la tarde el P. Miguel Rosselló, de los Sagrados Corazones.

En San Nicolás, por la mañana don Francisco Torrell, Cura párroco de la misma iglesia, y por la tarde D. Miguel Doya, vicario de San Jaime.

En San Francisco, por la tarde don Juan Negre, de Buñola.

En la Merced, por la tarde, el P. Lorenzo Español, escolapio.

En el Santo Hospital, por la tarde el P. Bernardo Moragues, filipense.

En la Misericordia, el P. Bernardo Martorell, filipense.

En San Magin (arrabal) por la tarde D. Claudio Fuster.

En Nuestra Señora de los Remedios, (Molinar de Levante) D. Antonio Canals, Catedrático del Seminario.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

Lunes.—En San Francisco, concluirán las Cuarenta Horas: exposición á las seis y media y acto continuo las adoraciones al Santísimo. A las diez y media misa mayor. Por la tarde los actos de coro y á las seis y media se cantará á grande orquesta y con nutridos coros el grandioso Oratorio *La Resurrección de Lázaro* del maestro Perosi, sacerdote Director de la Capilla Sixtina y reserva precedida de solemne procesión.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

DE LA CAPITAL

Obsequio.—El Comisario visitador y Discretorio de la tercera orden de San Francisco de Asís, nos ha invitado á la audición del Oratorio *La Resurrección de Lázaro*, composición del maestro Lorenzo Perosi, director de la capilla Sixtina, cuya ejecución se verificará en la iglesia de San Francisco, el lunes próximo á las seis y media de la tarde.

Agradecemos á los mencionados señores la invitación, la cual va acompañada de la letra de dicho Oratorio y el retrato del abate Perosi en actitud de dirigir su inspirada obra de música religiosa.

La sangre de Jesucristo es el precio de la redención de todo el mundo. —(*San Prospero de Aquitania*.)

Acertada disposición.—El señor Presidente de la Audiencia de este territorio ha dispuesto que los jueces municipales ordenen la inmediata muerte de los huones que ocupe la guardia civil en poder de cualquiera persona, siempre que en el acto no se exhiba el permiso á que se refiere el artículo 26 de la vigente ley de caza.

Resultando esta disposición en beneficio de la cría, es de esperar que se hará cumplir y acatar severamente.

Agresión.—Esta mañana un forastero que hace algun tiempo venía implorando la caridad pública por las calles de esta capital ha disparado un tiro de revólver al médico D. Domingo Escaff, pero afortunadamente no le ha ocasionado más que leves contusiones.

Después se ha disparado otro tiro á el mismo, dándole luego á la faga, consiguiendo detenerlo á los pocos momentos, y conducido á la casa de Socorro de la Casa Consistorial ha sido curado por el médico de guardia.

Cuentas municipales.—En las secretarías de las villas de Andraitx y Esporlas se hallan expuestas al público para efectos de reclamación las antedichas cuentas correspondientes al año económico de 1898 á 99 y primer semestre de 1899.

Cambio de itinerario.—Des le el día 1.º de Abril próximo hasta el 30 de Septiembre, los vapores-correos que salen de nuestro puerto para el de Barcelona los martes y viernes saldrán á las seis de la tarde en vez de las cinco como lo venían verificando ahora.

Cesantía y nombramiento.—Ha sido declarado cesante el agente de vigilancia de segunda clase Pedro Picornell, y nombrado para sustituirle con carácter de interino Gabriel Rosselló.

Enhorabuena.—Se le damos á nuestro paisano D. Santiago Varrall por haber obtenido el título de Licenciado en Derecho en la Universidad de Zaragoza.

Revisión de mozos.—El próximo lunes deben presentarse á la revisión ante la Comisión mixta de Reclutamiento los mozos de la actual quinta correspondientes á los pueblos de Alaró, Alcudia, Algaida, Bafalbufar y Escorca.

Eifteria.—Háuse declarado varios casos de dicha enfermedad en la calle de la Rambla, siendo los atacados dos niños de corta edad.

Por la Alcaldía se han dictado las disposiciones oportunas para evitar el contagio.

Toma de posesión.—La ha tomado el letrado D. Enrique Sureda del cargo de Administrador del Real patrimonio de esta provincia.

Plausible servicio.—El veterinario municipal D. Pedro Soler, dispuso ayer que fuera echada al sumidero público una vaca atacada de tuberculosis.

Desgracia.—La tuvo de resbalar una sirvienta que ayer bajaba por una de las escaleras de la Seo, llevando en brazos á una criatura. La joven se dislocó el brazo derecho y la criatura una fuerte contusión en la frente.

Desastres marítimos.—A continuación publicamos la lista de los ocurridos durante el mes de Enero último, tomada del *Bureau Veritas*:

Buques de vela perdidos.—Siete americanos, uno austriaco, uno brasileño, 33 ingleses, uno danés, ocho franceses, tres alemanes, uno griego, dos italianos, 15 noruegos, uno ruso, uno español, y cuatro suecos. Total, 78. En este número van incluidos seis, de los que no hay noticias.

Vapores perdidos.—Uno americano, siete ingleses, uno chino, dos daneses, dos franceses, cuatro alemanes, uno italiano, tres noruegos, uno ruso y dos españoles. Total, 24. En este número van incluidos dos vapores de los que no hay noticias.

Causas de las pérdidas.—Buques de vela: Encallados, 37; por abordaje, ocho; por fuego, dos; por naufragio, cuatro, abandonados, ocho; inhabilitados, 13; y sin noticias, seis. Total, 78.

Vapores: Encallados, 15; por abordaje, dos; por naufragio, tres; abandonados, uno; inhabilitados, uno y sin noticias, dos. Total, 24.

Buques reconocidos y clasificados por el *Bureau Veritas* desde el 20 de Enero al 19 de Febrero: 175 veleros y 96 vapores. Total, 271.

Correos.—El vapor *Cataluña* salió á las cinco de la tarde de ayer de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose balija, pasaje y efectos del país.

El vapor *Belloer*, ha fondeado en nuestro puerto á las siete de la mañana, procedente de Barcelona, siendo portador de la correspondencia, pasajeros y carga.

Atropellado.—Lo fué ayer tarde un niño de corta edad por un joven que montaba en una bicicleta causándole varias contusiones que le fueron curadas por el médico municipal de guardia en el dispensario de la Plaza de Santa Eulalia.

Lluvias.—Han caído á cortos intervalos durante esta mañana, las cuales han puesto las calles en malísimo estado.

El tiempo es vario y se deja sentir intenso frío.

¡Toooooooooooo! Jarabe Polibalsámico. Giol. De venta Poniente 31 Barcelona y buenas farmacias.

La casa conocida de José Dammann, de Hamburgo, nos informa que la nueva *Lotería de Hamburgo*, va á empezar dentro de poco. La suerte de ganar en la misma, siendo muy importante, ofrécense la mano á la fortuna en la casa de J. Dammann. Esta casa establecida desde 1857, se ha hecho acreedora á reconocimiento por sus pronto pagos de los premios.
Acompañamos prospecto de la dicha Lotería.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCOR)

Siniestros marítimos

Madrid 24 (mañana).
Paris.—Ha encallado en Porteads el transporte *Sylvania*, que conducía al Cabo 1,425 mulos con destino al ejército inglés.
De Melbourne (Australia) comunican el naufragio del vapor inglés *Glencig*, pereciendo ahogadas 30 personas.

Los gremios de Valladolid

Madrid 30 (mañana).
Dicen de Valladolid que en una reunión de comerciantes é industriales predominaron temperamentos enérgicos.
Se acordó el cierre de tiendas y una manifestación. En el caso de que se prohíba ésta el cierre será general.

Palabras de Krüger

Madrid 30 (mañana).
Nueva York.—El *World* publica una interview que ha tenido con Mr. Krüger su corresponsal en Pretoria.
Mr. Krüger ha declarado que la guerra no ha hecho más que empezar, añadiendo:
«Tan cierto como existe un Dios justiciero, la bandera del Transvaal quedará victoriosa: será dentro de un mes, de dos, de un período más ó menos largo de tiempo; pero espero en Dios que triunfaremos.»

Operaciones de los boers

Madrid 30 (mañana).
Paris.—Noticias de Kroonstadt comunican que el general Olivier ha logrado su unión con los generales Grobler y Lemmes, y que los ingleses se retiran de Leener-River con dirección á Tabanhu.
Grobler y Olivier, que lograron abrirse un camino de Nowalg-Pont á Stormberg á través de la parte oriental del Estado libre, han llegado á un punto bastante septentrional para disipar toda inquietud en cuanto concierne á la posibilidad de ver cortada su retirada.
Todas las tropas boers han abandonado la parte meridional del Orange para concentrarse en Wymburg. Los menciona los jefes Grobler y Olivier operarán en unión con el general de Web, y estarán entonces en condiciones de oponer una resistencia eficaz al ejército inglés del general Roberts.
Júzgase peligrosa la situación de la retaguardia de las fuerzas que manda el generalísimo inglés.
Han llegado cerca de Mafeking 3.000 boers para estrechar más el cerco de la plaza.
Los defensores de ésta respondían

con vigor al cañoneo de los sitiadores.

Conférenca

Madrid 30 á las 11'10 n.
A última hora en el Congreso han conferenciado los señores Pidal, Romero Robledo y Villaverde; éste ha manifestado que está resuelto á retirar el proyecto referente á los impuestos sobre los alcoholes por medio de un real decreto que se aprobará en consejo de ministros.

Reunión

Madrid 30 á las 10'10 n.
La reunión celebrada por la ponencia nombrada por los viticultores ha durado tres horas.
Por los representantes de la Unión Nacional se acordó dirigir un manifiesto al país con objeto de suprimir el envío al parlamento de una exposición de protesta.
Mañana se reunirá de nuevo con el Sr. Alba á quien se ha telegrafado que urge su venida y ha contestado que llegará por la madrugada.

Bolsa

Madrid 30 Marzo.

4 p ^o perpetuo interior.	74'00
4 p ^o perpetuo exterior.	80'80
4 p ^o amortizable.	81'90
Cubas (86)	86'90
Cubas (90)	72'85
Banco de España	513'00
Tabacos.	417'00
Francos.	00'00
Libras.	00'00

ORATORIOS

Con un talento sin igual acaba de dar al mundo músico, el Abate Perosi, (de 27 años de edad) cuatro de sus doce Oratorios que piensa escribir. Dichos Oratorios se hallan en venta (incluso *La Resurrección de Lázaro*) en el ALMACEN MARELL.
Gran depósito de Música Religiosa.
Todas las obras de Lorenzo Perosi.
Jaime II, 103 Palma
Nota.—Se manda por correo franco de porte.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos
Día 28.—Varones 2.—Hembras 1.

Muertes
Día 28.—Ninguno.

Defunciones
Día 29
Josefa Garf Bataller, 43 años, San Bartolomé, meningitis granulosa.
Juan Fuster Sagura, viudo, 82 años, San Miguel, bronquitis gripal.
Francisco Soler Más, 7 meses, Apuntadores, bronquitis.
Miguel Borrás Mir, casado, 37 años, San Buenaventura, tuberculosis.
Amparo Samper Rayo 4 meses, Carmen, br. nquitis.
María Gelabert Llanoras, viuda, 79 años, San Miguel, asistolia.

Mataero
Reses degolladas para el a'asto público
Día 28
Bueyes, 2.—Vacas, 4.—Novillos, 0.—Terneros, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 2.—Corderos, 91.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos t.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 100.

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2
La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.
Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaría religiosa de la casa «Vayreda»

Objetos de Plata «Meenses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa.
Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.
Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes talaras y ornamentos sagrados.

ORO

INTERESANTE
Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal.
No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.
Monjas, 16. Enviesuelo.
INTERESANTE

ALQUILERES

Un segundo piso, con gas y agua á grifo, en la calle de Pelaires número 105. Un tercero núm. 86 de la misma calle. Dos segundos en la calle de la Soledad con vistas á la Glorieta.
Informarán Pelaires 105, Portería.

COMERCIO

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma

Crédito Balear	103'00
Ferro-carriles de Mallorca	46'00
Alumbrado por Gas.	57'00
Salinas de Ibiza.	205'00
Id. id. Obligaciones 6 p ^o .	104'00
Id. id. id. 5 p ^o .	101'00
Bonos municipales.	35'50
La Islaña Marítima.	48'50
Banco de Préstamos.	0'00
Fomento Agrícola.	106'00

Inca

Precios corrientes del mercado de Inca celebrado el día 29.
Almendrón de 100'00 á 00'00 pesetas el quintal.
Trigo del país, pesetas á 20'00 la cuartera.
Candeal, á 20'00 id.
Cobada del país, á 11'00 id.
Id. forastera, á 10'00 id.
Avena, á 7'00 id.
Garbanzos, á 19'00 id.
Maíz á 14'00 id., id.
Habichuelas confits, á 44'00 id., id.
Habichuelas blancas, á 25 id. id.
Frijoles, á 29'00 id., id.
Habas para cocer, á 20'00 id., id.
Id. ordinarias, á 19'00 id.
Id. para ganados, á 18'00 id.
Id. primerizas, á 00'00 id.
Cerdos cobados á 00'00 arroba.
Higos pasos á 9'00 el quintal.

LA RESURREZIONE DI LAZARO. Canto y piano 6
LA PASIONE DI CRISTO, id. id. 5
LA TRANFIGURAZIONE DE N. S. J. CRISTO, id. id. 5
LA RESURREZIONE DI CRISTO, id. id. 7

SUS ORATORIOS

D. L. PEROSI

Gran repertorio de Música Religiosa.
Todas sus obras á precios maravedíes.
Casa Perello, Union 19 Palma.

DINERO A PRÉSTAMO

SOBRE BUENAS GARANTÍAS

Al 3, al 4 y al 5 por ciento de interés
Venta de fincas situadas en Palma y también hay algunas en la montaña y otras en el llano de esta Isla.

Compra y venta de censos

Para más informes dirigirse á la calle de San Miguel, número 39, piso segundo.

ALQUILER

Se alquila el piso 3.º derecha de la calle de Colón, núm. 34. En la farmacia de «San José, (Colón, 34) informarán.

En la calle de la Merced, número 7, hay unos entresuelos de bastante capacidad. Para informes dirigirse á su dueño que vive en el piso principal.

MANERA DE ROBUSTECER á los niños

La debilidad hereditaria de los niños es lo que más ha preocupado á los médicos hasta ahora; pero es un hecho reconocido ya, que se triunfa por completo de estas debilidades por medio de la Emulsión Scott. Aquí tenemos el caso de un niño cuya madre murió de tisis pulmonar, y él creció débil y raquítico; su padre nos ha facilitado estos detalles dándonos permiso para publicarlos en bien de la humanidad.
Muy Sr. mío: Por si en algo puede servir á la mía, pongo en su conocimiento el tener un hijo llamado Juan, de nueve años; su madre, para mí, falleció de Tuberculosis pulmonar; de ahí que mi hijo se criaba algo de pauperado siempre con poco apetito, y en vista de tal estado decidí darle la Emulsión Scott, buena alimentación y aire puro, según prescripción facultativa, logrando un cambio tan radical, que hoy, fuerte y robusto, siempre risueño y de buen color, está completamente curado.



Haga el uso que más le convenga de lo narrado, quedando agradecido este Sr. S. J. Perosi, á D. L. PEROSI.
Hostafranchs, 4 Marzo 1899.
Recomendamos eficazmente el uso de la Emulsión Scott para todos los niños débiles ó desmedrados. Son sorprendentes los beneficios que les proporciona este excelente remedio. La Emulsión Scott está recomendada por todos los «Centros Médicos», y los facultativos opinan que no hay nada que la pueda suplir.
La verdadera Emulsión Scott se conoce por nuestra marca de fábrica: un hombre llevando un pescado sobre el hombro; y prevenimos al público contra las imitaciones fraudulentas. La verdadera Emulsión Scott es dulce al paladar y facilita la digestión, además de ser un remedio que contiene las propiedades curativas y alimenticias esenciales del aceite de hígado de bacalao, hipofosfatos y glicerina.
Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

—¿Qué vamos á hacer, dijo al fin poniéndose en pie, si estos dos jóvenes nos faltan? ¿A quién vamos á dirigirnos? ¡Nadie quiere presentar el pecho al peligro! Verdad es que Nerva está pronto; pero es un viejo. ¡Iré á esa reunión á que he sido invitado misteriosamente! Sí.
E imitando á Gurges, tomó el camino de la vía Suburana, que recorrió en dirección inversa de la que llevaba nuestro amigo.
La oscuridad era completa.
El desconocido iba adelantando y mirando á todas las puertas, como si buscara en ellas una señal cualquiera.
De pronto se paró y dijo á media voz:
—¡Aquí est!
Luego dijo en voz más alta, y después de haber examinado atentamente si se había equivocado ó no en la señal que creía reconocer:
—¡Bruto y Senador!
Lo cual era á no dudarlo, lo que hoy se llamaría *santo y seña*.
La puerta á cuyo lado se había parado, se abrió en seguida sin meter el menor ruido.
—¡Me aguardais, no es verdad, dijo el desconocido pasando rápidamente?
—Sí, señor, contestó una voz.
La puerta volvió á cerrarse.
Después de haber atravesado con el mismo paso ligero un *atrium* en donde reinaba la más completa oscuridad, el desconocido abrió otra puerta, y se presentó de pronto en una pieza en que había muy poca luz, en donde se hallaban reunidas varias personas, que al verle exclamaron:
—¡Ah...! He ahí por fin á Partene. Partene, las noticias son graves; es preciso decidirse... ¡Toma...! Mira estas tablas que he sacado anoche de debajo de las almohadas de Domiciano.
Estas palabras las pronunciaba un ser contrahecho que

vencer mejor todos los obstáculos, fijar la elección de los pretorianos y conquistar los sufragios de Roma, pero para esto...
—¡Había que renunciar al cristianismo? dijo Gurges completando la frase.
—Sin duda... eso es de absoluta necesidad... Roma no toleraría que se le dieran unos príncipes imbuidos en esa superstición...
—No pasemos adelante, exclamó Gurges volviéndose á levantar. Jamás hubiera yo pensado que, en mi humilde fortuna, la amistad con que me honran los dos Césares pudiese inspirar la idea de que yo, antiguo enterrador, pudiera ser un intermediario útil cerca de ellos y tratar en cierto modo del imperio...; pero esa amistad hace que yo declare en alta voz, y en nombre de los dos Césares Domiciano y Vespasiano, que ellos han renunciado al imperio con tanta facilidad como yo Gurges, he renunciado al culto de Venus Libitina y abdicado la dignidad de director de las pompas fúnebres.
—Pero ¿qué hombres sois vosotros, exclamó el desconocido tratando aun de detener á nuestro amigo: qué hombres sois vosotros que mirais la muerte y el rango supremo del mundo con el más profundo desprecio?
—¡Oh! dijo Gurges: nosotros somos unos hombres á quienes sostiene y anima la esperanza de una felicidad eterna, que no se consigue sin pasar por la muerte... Esto es lo que nos hace mirar con compasión la vida presente y todos los goces y honores que ella puede dar.
—¿Y cómo has concebido tú esas esperanzas de que me hablas? ¿Quién te ha hecho cristiano á tí, el opulento director de las pompas fúnebres; á tí, jefe supremo de los agentes de Venus Libitina?
—Eso ha sido un milagro, contestó Gurges, un milagro que ha confundido mi razón. Ahora mismo decíais que yo era quien había salvado á la Gran Vestal...; no: ¡la ha salvado el Dios de los cristianos...!

